## UNIVERSIDAD DE COSTA RICA CONSEJO UNIVERSITARIO ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA N.º E25



CELEBRADA EL 13 DE MAYO DE 1950

Vigésima Quinta Sesión (extraordinaria) verificada por el Consejo Universitario a las diez horas del trece de mayo de mil novecientos cincuenta con asistencia de los señores Dr. Virgilio Chaverri, Ministro de Educación, del señor Rector Lic. don Fernando Baudrit, de los señores Decanos Ing. Baudrit, Prof. Portuguez, Ing. González, Lic. Facio, Ing. Peralta, Lic. Gómez, Prof. Monge, Dr. García, Prof. Cortés, Lic. González y el Secretario General Prof. Gámez Solano y el Secretario de la Organización de los Estados Americanos Dr. don Alberto Lleras Camargo.

ARTICULO 01. Como Ingeniero Civil fué juramentado el señor don Juan Ramón Hernández Roura.

ARTICULO 02. En nombre del Consejo, el Prof. Monge, pronunció las siguientes palabras:

"Doctor Alberto Lleras Camargo: el Consejo Universitario considera un honor recibirle, tanto en su carácter de Secretario General de la Organización de los Estados Americanos como de colombiano de altas ejecutoras morales y cívicas, con tan fausto suceso le presenta cordial saludo.

Usted ha llegado a desempeñar la significativa función que ejerce, después de haber servido a la democracia colombiana en forma ejemplar y responsable. Esa trayectoria realizada con tanta prestancia, sabiduría y elevación de miras, es página que, conforme pasen los días, irradiara más luz en el firmamento de América. Cuanto se haga por la defensa y perfeccionamiento de los derechos del hombre, en cualquier latitud de la tierra es veta inagotable que hoy o mañana explotarán las generaciones. Regresemos a Sarmiento, a Martí a Hostos para inspirar nuestro oficio de ciudadanos y de hombres. De la misma manera los estadistas que en la actualidad se entregan a la construcción de una humanidad mejor, serán, para las futuras generaciones fuentes de inspiración.

El Congreso de Universidades Latinoamericanas, celebrado en Guatemala el quince de setiembre de mil novecientos cuarenta y nueve, declaró que era obligación de todas las instituciones de este tipo propagar por todos los rincones de nuestra América los principios filosóficos y políticos en que descansa el régimen democrático, dar a conocer el alcance e importancia de aquellos organismos que aseguren en el plano internacional la vigencia y progreso de la convivencia humana.

Por eso la Universidad de Costa Rica se sienta ligada muy íntimamente con la función

que usted ejerce, y se siente satisfecha de tenerlo aquí, entre nosotros, aunque sea pocos instantes. Pero, su defensa de la persona humana ya la conocíamos, por lo tanto, usted siempre ha estado con nosotros en sus hechos y en sus obras de bien humano.

Para que la Organización de los Estados Americanos llene a plenitud su cometido, es de suma importancia entregarse a la formación de un hombre americano solidario, libre y justo, de una conciencia popular que sea tierra firme en que crezcan y fructifiquen los elevados ideales de solidaridad. Una vez más le decimos, llustre amigo de esta Casa, que su misión es nuestra también.

La O.E.A. colaboró con la UNESCO y el Gobierno de Brasil en la celebración del Seminario de Adultos, celebrado el año pasado en Río de Janeiro. En esa oportunidad los educadores de América hicieron ver la importancia de elevar el nivel cultural del Continente, si de verdad queríamos alcanzar la unidad y la cultura (del continente) mediante la promoción de un nuevo tipo de hombre americano, ya que existen no menos de setenta millones de analfabetos en el Continente. Esa cifra indica con meridiana claridad que aún falta mucha cultura y mucha conciencia democrática en nuestros países. No extrañe, entonces, que naciones que durante años vivieron apegadas a la más ejemplar tradición civil, de pronto rompan el aparente equilibrio y marque etapas de transitorios retrocesos.

La visita suya significa, para la Universidad, proclamar de nuevo uno de nuestros más interesantes objetivos: educar a las generaciones para una mejor convivencia humana; en una palabra, para un mundo en que el hombre sea persona, y no un esclavo político ni un ser explotado por minorías.

Salud, doctor Lleras Camargo, la Universidad le desea éxito en le elevada misión de afirmación americana en que está empeñado".

El Dr. Lleras agradeció sentidamente que el Consejo lo recibiera en esta sesión, así como los conceptos expresados por el Prof. Monge en su discurso; manifestó que quería aclarar que el desempeñaba el cargo de Secretario General de los Estados Americanos por encima de intereses partidaristas y que solamente lo movía la solidaridad de todos los países del Continente. Se refirió ampliamente a la labor que realiza la O.E.A. en las Universidades del Continente y con la Unesco en pro de la cultura popular.

Después de las palabras del señor Lleras Camargo el señor Rector invitó a los presentes a una sencilla recepción como homenaje al distinguido visitante, levantándose en el acto la sesión.

Fernando Baudrit Solera Rector Uladislao Gámez Solano Secretario

**NOTA:** Esta es una copia del Acta original manuscrita, tomo 6, folio 033, la cual se encuentra en la Unidad de Información del Centro de Información y Servicios Técnicos, (CIST), del Consejo Universitario.